



Tempranero calor electoral; Sorprende la irrupción de JR; Cuentas municipales: farsa sobre farsa

GUAYMAS, Son.- La papeleta electoral para 2018 en este momento mira una lista de quienes están en los medios de comunicación regalando dulces, despensas o haciendo cursos de algo o carreras para unir a la familia, inventos mil para mandar el mensaje al electorado, que uno puede ser candidato a algo.

La lista por la alcaldía guaymense la sigue encabezando Susana Corella Platt, la dama capaz de cruzar por pasarelas de la alta empresa mundial como ocurre con sus giras por Canadá, Panamá y Chile, fortaleciendo el qué hacer mexicano para atraer inversión en la industria minera, desde la Comisión de Minería del Congreso federal, lo que le permite apoyar a tanto minero sonorense. O su participación en eventos en la Organización de las Naciones Unidas. Ni se diga en el apoyo a causas sociales para las que gestiona tantos recursos que ni así alcanzan.

Eso no descarta más figuras. Tampoco que la dama todo carácter, vaya a consolidar programas con los cuales saca a Sonora del hoyo la gobernadora Claudia Pavlovich, tal vez desde el Congreso local.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 11 de Mayo de 2017 16:13

Así, insisto, el tricolor llamaría a terceros para intentar una terna y voltea al pasado; evalúa probar con Carlos Zataráin y Antonio Astiazarán, cuya huella de trabajo y progreso persiste pese a los errores de sus sucesores. Y sí, también se piensa en Enrique Claussen, de cuyo proyecto prometo indagar.

Pero el escenario se modifica por los espontáneos. Así como el beltronista Samuel Moreno anuncia volverse independiente o ir por Morena en la capital naranjera; o en Cajeme lo haría Rodrigo Bours, aquí todos los perredistas tránsfugas, algunos de ellos en el panismo donde aterrizaron en 2015, piensan en la nueva pista de Morena.

Más aún cuando irrumpe José Ramón Uribe Maytorena anunciando su intención de sanear el ambiente del poder donde la corrupción rompe récords y (¿o por?) la posibilidad también, de analizar una candidatura vía Movimiento Ciudadano.

El famoso JR no teme crítica enemiga. Tan es así que ya habló de su estancia en prisión en los años 90, acusado de fraude por extender cheques sin fondo para adquirir atuneros del desaparecido Banpesca; y otras incursiones a chirona por causas similares.

Su respuesta a quienes le minimizan diciendo que es un ex presidiario, es simple: “fui a prisión, enfrenté el proceso y fui exonerado”.

Así, en ese difícil camino pero el más sencillo para aplicar la ley, es como deben hacer, afirmó, quienes son señalados por el índice flamígero de la sociedad, de apropiarse de los bienes comunes y tener sumido al Municipio en la peor crisis económica de la historia.

Ex alcaldes y alcalde actual ricos –y sus cercanos, claro--, y el Municipio pobre, es lo que

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 11 de Mayo de 2017 16:13

habría llevado a JR a presentar demanda por lo que resulte –robar al erario suma gran cauda de delitos—, ante la Procuraduría General de la República, directo en la ciudad de México, para evitar mano negra.

Lo otro, pretender la alcaldía, nació cuando el regidor y líder de Movimiento Ciudadano, Marco Antonio Ulloa Cadena, le dio la información municipal y resurgió la convenenciera expresión con la cual tampoco estoy de acuerdo, pero ocurre: no se habla del cochi, si no de la trompa.

O más claro, como resumiría Memo Urías a Pancho Millán en una reflexión sobre cómo debería ser un mando: hay que ser cochis, pero no tan trompudos.

Sobre la lista de aspirantes a la peleada silla municipal, incluyan al propio alcalde panista actual, alborotado por la reforma política pese al papel en marcha; el “Grillo” Luis Felipe Valenzuela está apuntado, sin hacer mucho ruido desde la titularidad de la Inmobiliaria Municipal.

Santiago Samaniego trabaja en perfilarse, pero le clavaron certero dardo en el corazón al señalarle de recibir dos quincenas municipales a través de terceros. El presidente del Comité municipal del PAN sería parte de una interminables lista –el “artillero” Arturo Lozano desliza que suman más de 115--, lo cual no sería raro, si se toma en cuenta que su antecesor, David Kiamy, hacía (hace) lo mismo hoy, con dos jugosas quincenas más gastos; o el titular de Administración Portuaria Integral Municipal, quien dormita en una oficina confiado en tener seguros más de 60 mil pesos por mes.

Pero la comisión fiscalizadora del dinero municipal no quiere confirmarlo. Dicen que el alcalde ordenó ocultar la información, por eso neutralizó al abogado Humberto Benítez, de Transparencia, y por eso no responde a la solicitud por escrito de los regidores “ajenos”. La actuación sancionadora consecuente del Contralor no se da, por el temor obvio del titular, el “borreguista” Fernando Ortega, cuyo papel cercano a la complicidad, no hace favor a quien lo recomendó para el puesto.

En cuanto a tomar en cuenta a regidores si se confirma reelección en 2018, el PRI tiene a Alfonso Uribe, cuyo actuar no gusta a muchos, pero su mérito es hacer las cosas bien y su apellido no tiene cuestionamiento moral; y el PAN mira igual hacia el empresario Enrique

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 11 de Mayo de 2017 16:13

Hudson, un buen custodio de los intereses de quienes promueven empleo y desarrollo.

Sobre el circo municipal donde Bansi cobra 400 millones de pesos y habría prestado solo 315; o Mifel cobra 7 mil 700 millones pero se conforma con 30; o PASA convertida en justificación para agredir a ex alcaldes y no le pagan sus dos millones al mes, sigue.

Lo primero, se volvió mediático; lo segundo, es el rigor del desorden administrativo en marcha, donde el lavandero convertido en tesorero la regó y por eso lo corrió el alcalde —se va este día 15, a menos que la complicidad sea mayor—, y lo de PASA, allí seguirá, porque no se respeta el ejercicio presupuestal convertido en ley.

“El Artillero” Lozano minimizó la sanción de Bansi si no cumplían términos incumplibles. Sí. En 2013 había una exigencia para el contrato de crédito no cumplida por el tesorero de la época. Eso un alcalde con mano izquierda lo arregla, pero un alcalde inexperto y necio, no. Por eso no sorprende que le quiten a la comuna 3 millones de pesos; en los próximos meses serán 15 más.

Eso dañará más al Municipio y la culpa, ni más ni menos, es del alcalde y su ejército de ineficiencia pagado a precio de oro, como sugieren las mil observaciones “RELEVANTES” del ISAF a la cuenta pública municipal de 2016, autorizada por casi todos los REGIDORES actuales.

Y solo para consignarlo, quien dejó de pagar a Mifel fue Mónica Marín en su interinato azul cuando César Lizárraga quiso ser diputado local. Nadie lo menciona, pero ella es responsable de los platos rotos. Y de allí pa´delante, todos los demás.

TIROS RAPIDOS

1.- El alcalde Lorenzo de Cima se queja de que no le dejaron entrar al Hospital General de Guaymas, a regalar la canasta de rigor a la mamá 10 de mayo.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 11 de Mayo de 2017 16:13

No había agenda de visita, pero la tradición dice que irá, así que el administrador debió estar prevenido para no echar más leña a la hoguera.

Hoy, la guerra de troles es intensa pero no resuelve el problema que brota: un alcalde rijoso ante la impotencia de no tener nada que ofrecer a la ciudadanía, frente a una institución con un titular necio en figurar en política pese a no estar preparado, tampoco, para ello.

2.- Ahora que todos los políticos profesionales que no sean elegidos por su partido querrán irse a Morena, es bueno para ese partido razonar en lo que dice Andrés Manuel López Obrador: allí solo aceptarán a gente honesta.

Acepto que tienen un magnífico representante distrital en Heriberto Aguilar, probado en ese sentido, pero Alfonso Durazo, el dirigente estatal, debe dejar claro si es verdad que negocia con figuras locales cuyo plan es abandonar siglas donde ya probaron su deshonestidad, para asumir la bandera "pejecista".

3.- Gilberto Gutiérrez Sánchez reorganizó más del 80% del PRI sonoreense que encabeza con éxito, al concluir procesos en una veintena más de Municipios.

Guaymas y Empalme siguen atorados, pero ya está desenredándose el asunto de quién es quién y en junio próximo terminarían los pasos cuyo final sería la elección de quien dirija la tarea tricolor que, con confianza lo dice don Gilberto, será exitosa en 2018 también en estos municipios. Y al ser obligado sugerir nombres, Jesús Garza Osuna sería "el bueno", con apoyo de una selección que incluya juventud para nutrir el futuro, y allí está el dinamismo de Rubén Contreras Herman, Ginés Valentín Rodríguez y Manuel Olmedo, por citar unos cuantos.

De paso, apunten todo el poder cetemista a favor del "Kiriki" Carlos Gómez Cota, para buscar la diputación federal del 04 Distrito donde hoy hace la tarea, aunque batallando por tanto dardo envenenado que pasan silbando cercanos, Susana Corella.